

Lunes 11 de Abril del 2011

El Financiero Regulación suficiente para tener una banca sana Jeanette Leyva / Víctor F. Piz - enviados ACAPULCO, Gro., 10 de abril.- El sector bancario mexicano cuenta con la regulación suficiente en materia prudencial, de capitalización, de calificación de cartera y reservas para tener una banca sana. Sin embargo, convendría que la regulación fuera menos intrusiva en los temas referentes a la operación de los bancos. En entrevista con EL FINANCIERO, en el marco de la 74 Convención Bancaria, Javier Arrigunaga, director general de Grupo Financiero Banamex, consideró que todas las normas que protejan al usuario de servicios financieros deberían de aplicar a todos los proveedores de crédito del sistema regulado o no. "El concepto de que las Sofom no fueran reguladas hace sentido, porque si no captaban recursos del público no tenían por qué regularlas con elementos prudenciales. P.C. sistema bancario Perspectiva económica de México, favorable (Jeanette Leyva / Víctor F. Piz - enviados) ACAPULCO, Gro., 10 de abril.- Actualmente, las economías emergentes están más sólidas y sanas que otros países, al tener déficit fiscales manejables y una proporción de la deuda pública con respecto al PIB en niveles adaptables de 35 a 40 por ciento. Europa está en proceso lento de recuperación. "Las economías desarrolladas que salen de la crisis con déficit altos, con deuda pública como participación del PIB a niveles históricos altos, en los próximos años tendrán que destinar recursos al saneamiento de las finanzas públicas y eso se resuelve estructuralmente con mayor crecimiento económico", explicó Javier Arrigunaga, director general de Grupo Financiero Banamex. Señaló que las perspectivas hacia delante de los países que han venido creciendo a ritmos más acelerados, los que están en economías emergentes, claramente son los casos de Latinoamérica y Asia, son favorables. P.C. países emergentes, deuda pública, déficit, finanzas públicas, países desarrollados Ecofin solicita a Portugal ambicioso programa de ajuste (Viridiana Mendoza Escamilla) Portugal no podrá obtener condiciones especiales de financiamiento por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Unión Europea (UE). El Consejo de Asuntos Económicos y Financieros (Ecofin) señaló que para otorgar el rescate se deberá presentar un ambicioso programa de ajuste. El fin de semana, los ministros de las 27 naciones de la Unión Europea se reunieron en Hungría para un encuentro informal donde se discutió la petición de apoyo del primer ministro luso, José Sócrates. P.C sistema financiero, rescate económico, organismos internacionales, FMI, Unión Europea, Portugal Este año se descongelan proyectos inmobiliarios turísticos Claudia Alcántara Sin embargo, las grandes compañías estadounidenses -con alta presencia en el segmento hotelero- no prevén una llegada contundente al mercado de tiempo compartido en nuestro país, considerado el número dos en el mundo, no por un tema económico, sino por falta de certeza legal. El presidente y director general de RCI Latinoamérica, Ricardo Montaudon Corry, aseguró que el sector de tiempos compartidos en nuestro país ha registrado signos de recuperación en ingresos por ventas, al lograr en 2010 un incremento del 2 por ciento contra el año anterior, lo que significó ventas por dos mil 800 millones de dólares. Señaló que, en intervalos -semanas compradas-, el indicador se colocó en 152 mil, lo cual representó un decremento del 1 al 2 por ciento en comparación con 2009; explicó que las variaciones se deben a que el segmento registró un alza en precios, aunque no en volumen. P.C. turismo Lista la IP para invertir en ductos de gas natural (Isabel Becerril) El sector privado está preparado para invertir en la instalación de ductos para gas natural; sin embargo, requiere que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) reconvierta sus plantas de carbón y combustóleo a gas natural para tener la posibilidad de retorno de inversión al tener como cliente a la paraestatal, adelantó Mario Sánchez Ruiz. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que en estados como Sonora y Sinaloa no existe ni un kilómetro de ductos de gas natural, y para que puedan crecer requieren de industria pesada, lo que implica contar con el energético. Urge dotar de gas natural a algunas regiones del país; sin embargo, los empresarios que pretendan invertir en este renglón tienen que asegurarse de que hay clientes en este mercado, planteó. P.C. inversión, gas natural, IP, sector privado México: país de pobres Araceli Damián* Felipe Calderón se jacta de que la calidad de vida de los mexicanos ha mejorado en los últimos diez años, ya que de acuerdo con el último censo de población y vivienda, más mexicanos tienen refrigeradores y otros bienes durables. Sin embargo, según el Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social) sólo 18.3 por ciento de los mexicanos contaba con el ingreso suficiente para no ser pobre y/o no presentaba ninguna carencia en seis indicadores sociales. Lo anterior significa que 81.7 por ciento de la población era pobre multidimensional (44.2 por ciento) o vulnerable (37.5 por ciento) ya que tenía un ingreso bajo o presentaba alguna carencia en al menos un indicador de vulneración social (educación, espacios y calidad de la vivienda, servicios básicos de la vivienda, acceso a los servicios de salud, a la seguridad social y a la alimentación). Como se observa en la gráfica, esta cifra es muy similar al nivel de pobreza identificado con el Método de Medición Integrada de la Pobreza (MMIP), con el que resulta que 79.2 por ciento de los mexicanos era pobre en 2008. P.C. pobreza, indicadores, política social Se recupera 3.3% el poder adquisitivo en el primer bimestre Zenyazen Flores Durante el primer bimestre del año en curso, el salario mínimo general promedio presentó una recuperación en su poder adquisitivo de 3.3 por ciento para los trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y que laboran en la economía formal. Lo anterior, debido a que la inflación se ubicó en 0.8 por ciento, cifra menor al incremento salarial fijado en 4.1 por ciento por el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). La recuperación del salario se debe a la reactivación que ha mostrado la actividad económica mundial y, en particular, la producción industrial estadounidense, que se ha venido reflejando en un importante dinamismo de la demanda externa que enfrenta el país. "Esto ha conducido a que, sobre todo en los últimos meses de 2010 e inicios de 2011, se observara una aceleración del crecimiento de las exportaciones manufactureras", indica el Informe Rasgos generales de la evolución económica de México, elaborado por la Conasami P.C. salario mínimo, poder adquisitivo, Conasami Crece 9.2% la Inversión Fija Bruta durante enero Arturo Robles El gasto en inversión de capital se disparó en enero, al aumentar 9.2 por ciento respecto del mismo mes de 2010, su mayor incremento en términos anuales desde julio de 2008. Con ese avance, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la Inversión Fija Bruta (IFB) sumó seis meses seguidos con aumentos en términos anuales, logrando su mejor desempeño antes de la reciente recesión económica global. El aumento del gasto productivo se derivó de las alzas anuales

de 15.7 por ciento en maquinaria y equipo total, y de 5.4 bienes relacionados con el sector de la construcción. P.C. inversión extranjera directa, INEGI Reforma Prevé FMI que País crezca más que Brasil ReutersCiudad de México (11 abril 2011).- El crecimiento económico del País este año rebasará expectativas previas, superando a Brasil, pronosticó el Fondo Monetario Internacional. En sus más recientes proyecciones económicas mundiales, el organismo pronosticó que el Producto Interno Bruto (PIB) de México podría expandirse un 4.6 por ciento en 2011. El nuevo pronóstico del FMI se compara con el de una expansión del 4.5 por ciento para Brasil, aunque el organismo destacó que el desempeño del País estará vinculado estrechamente a Estados Unidos, a donde envía un 80 por ciento de sus exportaciones. P.C. crecimiento económico, pronósticos, FMI Abre dólar sin cambios a \$11.87 venta Ernesto SarabiaCiudad de México (11 abril 2011).- La moneda mexicana no presenta cambios en un inicio de semana tranquilo en el mercado cambiario de menudeo, al tiempo que los inversionistas aguardan el inicio de los reportes financieros trimestrales. En Banamex, el dólar de Estados Unidos operaba en 11.47 a la compra y 11.87 a la venta, es decir, los mismos niveles de precios de la sesión anterior. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con alza de 0.36% Ernesto SarabiaCiudad de México (11 abril 2011).-

Una vez superado el 'susto' por el atorón del presupuesto en Estados Unidos, las bolsas de valores de ese país se animan este lunes, al tiempo de que los inversionistas dirigen su atención a las negociaciones del rescate financiero portugués y los reportes corporativos. El promedio industrial Dow Jones aumentaba 0.38 por ciento a 12 mil 427.10 unidades, en día sin cifras económicas relevantes en la Unión Americana. El índice Standard & Poor's subía 0.34 por ciento a mil 332.74 y el Nasdaq 0.28 por ciento a 2 mil 788.34 puntos. P.C. sistema financiero, BMV Reubican maquila en el País Ulises DíazCiudad de México (11 abril 2011).- En 2010 algunas empresas extranjeras trasladaron desde otros países su producción a México, donde ven ventajas para sus procesos maquiladores, como salarios, pero también calidad en la mano de obra y gerencial. Por ejemplo, la sueca Electrolux amplió su línea de producción de refrigeradores, lavadoras y secadoras en sus instalaciones de Ciudad Juárez, en lugar de hacerlo en Estados Unidos. "En 2010, Electrolux transfirió producción de electrodomésticos de lavandería adicionales a lo que ya se produce actualmente en la planta... en Ciudad Juárez. P.C. industria manufacturera, maquiladoras Estiman necesario revisar límites en IED Verónica GascónCiudad de México (11 abril 2011).- Los límites a la inversión extranjera directa (IED) que se aplican en 45 actividades de la economía se deben revisar para atraer más competencia a sectores concentrados, afirmó José Antonio Torre, subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE). Una mayor competencia genera más inversión, advirtió en entrevista el funcionario, así como más opciones para los consumidores, mejores precios y una mayor dinámica de innovación. "Yo creo que se requiere una reflexión de ir revisando los límites (a la IED), es una reflexión que debemos tener con el legislativo y con los diferentes actores de la economía para ir viendo cuáles de esas limitantes deben seguir vigentes y cuáles tenemos la capacidad de revisar y abrir a otras posibilidades de inversión", afirmó. P.C. inversión extranjera directa, competitividad, Secretaría de Economía Abren petroprecios a la baja ReutersLondres, Inglaterra (11 abril 2011).- El crudo Brent cayó este lunes hacia 126 dólares y los futuros del petróleo estadounidense retrocedieron tras tocar un máximo en 2 años y medio por la posibilidad de un acuerdo de paz en Libia y luego de que Arabia Saudita reafirmó su capacidad de bombear más crudo de ser necesario. El crudo Brent en Londres cedía 60 centavos, a 126.05 dólares el barril, luego de caer más temprano más de un dólar, a un mínimo intradiario de 125.54 dólares. El petróleo estadounidense cedía 27 centavos, a 112.52 dólares el barril, luego de trepar más temprano hasta 113.46 dólares, su máximo desde el 22 de septiembre del 2008 P.C. crudo, petróleo, Brent Advierte FMI de nuevos riesgos globales ReutersWashington DC, Estados Unidos (11 abril 2011).- Los crecientes precios del petróleo y la inflación en las economías emergentes que fueron una apreciada fuente de estabilidad durante la última crisis financiera representan nuevos riesgos para la economía mundial, dijo este lunes el Fondo Monetario Internacional. La nueva evaluación de las perspectivas económicas globales emitida por el prestamista global resalta un alejamiento del panorama de los últimos años, cuando su centro era el peligro potencial de un colapso financiero y una recesión en las economías más avanzadas del mundo. El rápido crecimiento en años recientes ha sido impulsado por mercados emergentes como China, Brasil e India, que ayudaron a contrarrestar las profundas caídas en las economías de Estados Unidos y de otras naciones ricas golpeadas por la explosión de burbujas en el sector vivienda. P.C. precios, petróleo, inflación, países emergentes, economía global Se desacelera industria; crece 5.2% ReutersCiudad de México (11 abril 2011).- En febrero, la actividad industrial creció 5.2 por ciento anual, sin embargo fue menor a la registrada en enero de 6.7 por ciento, indicó información del Inegi. Esto fue resultado de que la mayor parte de los sectores mostraron una menor actividad en febrero. La manufactura aumentó 7.3 por ciento, luego de haber avanzado 8.4 por ciento en enero; en tanto, la construcción creció 4.5 por ciento, luego de haberse incrementado 8.8 por ciento en el mes previo. P.C. actividad industrial, INEGI El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85665.html>La CNBV busca frenar la deuda de entidadesRomina Román PinedaEnviado | El UniversalACAPULCO, Gro.— Ante el crecimiento en la deuda de estados y municipios, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) concluyó las disposiciones que obligarán a las instituciones a crear más reservas para estos préstamos. Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, adelantó que se diseñaron variables que permiten predecir si un estado, municipio e incluso una empresa tiene o no mayores probabilidades de no pagar su deuda. P.C. entidades federativas, deuda, sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85662.html>México, con potencial para apoyar a industria niponaJorge Arturo López Gómez | El UniversalA un mes de la difícil situación que atraviesa la industria automotriz japonesa, México podría asumir el reto y capitalizarlo para mostrar que está preparado para apoyar en la manufactura de autopartes, cuya insuficiencia ha provocado que, en solo un mes, las armadoras niponas dejaran de producir más de 300 mil unidades, con pérdidas por 5 mil 600 millones de dólares (mdd). “México tiene una posición estratégica debido a los tratados de libre comercio, a su competitividad, a su experiencia automotriz y porque las empresas japonesas han integrado mucha producción de autopartes en el país”, comentó Agustín Ríos Matense, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA). P.C. sector industrial, Japón <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85667.html>Pobreza y crecimiento económicoJosé Luis de la Cruz Gallegos* | El UniversalLas expectativas del gobierno se han tornado altamente

optimistas, y muestra de ello es la elevación de su prospectiva de crecimiento económico. Independientemente del 4.3% que se ha planteado como nuevo pronóstico, lo que más llama la atención son los argumentos que se utilizan para justificarlo. Básicamente se indica que ello es atribuible a la política económica aplicada, a la estabilidad alcanzada y a que las finanzas públicas se han manejado con responsabilidad. De igual manera se señala que el proceso de recuperación debe ser aprovechado para lograr mayores niveles de bienestar, para lo cual es necesario reforzar el mercado interno. El problema es que en este punto se tiene al talón de Aquiles del sistema económico y social mexicano, a la mala distribución de la riqueza. P.C. pobreza, crecimiento económico, finanzas públicas

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85678.html> Empresas buscan innovación tecnológica: SAP

Ariadna Cruz | El Universal Los empresarios mexicanos, contrario a lo que se cree, son pioneros en la adopción de tecnología, pues de acuerdo con la compañía SAP solicitan innovaciones únicas en el mundo que les permitan estar a la cabeza, aún por encima de empresas originarias de Brasil o Estados Unidos. De acuerdo con SAP, ningún país en Latinoamérica tiene el grado de sofisticación de soluciones. “Lo que nos pide el empresario mexicano tiene por mucho el nivel más alto de la región, aquí ya tienen lo básico y hoy quieren movilidad, información en tiempo real, inclusive más allá que en Estados Unidos, por eso tenemos muchos productos que se van a hacer por primera vez en el mundo en México, un país innovador que está a la vanguardia”, aseguró Ramón Álvarez Abreu. El vicepresidente de Ventas de SAP México y Centroamérica afirma que ese interés de innovación no es exclusivo de grandes empresas, pues pymes han demostrado su capacidad para competir globalmente gracias a las soluciones tecnológicas que adoptan. “La tecnología está llegando a todos los niveles, vemos tiendas, panaderías, bancos y grandes almacenes que quieren invertir y ser más eficientes”, declaró Ramírez. P.C. empresas, tecnología, innovación El Economista

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/11/peso-cae-marginal-002-atento-eu> Peso cae marginal de 0.02%, atento a EU Reuters El peso mexicano perdía este lunes un marginal 0.02%, en una jornada tranquila a la espera de reportes corporativos en Estados Unidos en el primer trimestre, pero sin dejar a un lado la fortaleza que aún muestra la moneda. La moneda local cotizaba en 11.7375 pesos por dólar, con una pérdida de 0.25 centavos. Para hoy lo más relevante en el terreno económico es el reporte de Alcoa en Estados Unidos, la primera de las empresas en reportar resultados del primer trimestre. P. C. tipo de cambio, peso <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/11/indicadores-reflejan-expansion-paises-ocde> Indicadores reflejan expansión en países de la OCDE

Notimex Los Indicadores Líderes Compuestos (CLIs) de la OCDE para febrero de 2011, diseñados para anticipar momentos cruciales en la actividad económica en relación con la tendencia, continúan apuntando a la expansión en la mayoría de los países miembro. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) informó que el indicador para el conjunto de países que integran el organismo se ubicó en febrero pasado en 103.2 puntos, por arriba de los 103.0 puntos registrados en enero, en fase de expansión. En un reporte, señaló que los indicadores de Alemania y Estados Unidos apuntan a una robusta tendencia a la expansión, mientras que en Francia y Canadá indican una posible recuperación del crecimiento. P.C. indicadores líderes compuestos, OCDE, actividad económica

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/04/11/queretaro-lider-exportaciones> Querétaro, líder en exportaciones

Primavera Díaz Querétaro es uno de los estados más importantes a nivel nacional en cuanto a las exportaciones en la industria automotriz y aeroespacial, así como en la de los sectores textil y de alimentos, ocupando un importante nivel en el Producto Interno Bruto (PIB) del país, comentó Alicia Razo, directora de la carrera de Negocios y Comercio Internacional de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). “Querétaro es uno de los estados que más aporta de acuerdo con su tamaño al PIB del país, es decir, comparado con otras entidades que son mucho más grandes”, informó. P.C. entidades federativas, Querétaro, exportaciones, sector industrial La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/11/mejora-fmi-proyeccion-de-crecimiento-economico-en-mexico-sera-de-4-6> Mejora FMI proyección de crecimiento económico en México; será de 4.6% Notimex y Afp Montevideo. El Fondo Monetario Internacional (FMI) mejoró en casi un punto porcentual el crecimiento económico proyectado para México este año, colocándolo ahora en 4.6 por ciento. Dada la fuerte interconexión con la economía de Estados Unidos, el crecimiento en México será reflejo de la moderada expansión que el Fondo anticipa para su vecino del norte durante éste y el próximo año. Al divulgar aquí su reporte Proyecciones Económicas Mundiales en la víspera de su reunión de primavera, el FMI indicó que las perspectivas para México “continúan estando atadas muy de cerca a las de Estados Unidos”. P.C. crecimiento económico, pronósticos, FMI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/11/se-cotiza-brent-en-125-96-dolares-baja-69-centavos> Se cotiza Brent en 125.96 dólares; baja 69 centavos

Notimex Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en mayo se cotizaba en 125.96 dólares al inicio de la sesión de hoy lunes (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía 69 centavos de dólar (0.54 por ciento) respecto al cierre del viernes, de 126.65 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en mayo, también a las 08:00 GMT, caía 38 centavos de dólar (0.34 por ciento) y se cotizaba en 112.42 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, Brent The New York Times http://www.nytimes.com/2011/04/12/science/12spill.html?_r=1&hp Gulf's Complexity and Resilience Seen in Studies of Oil Spill

By LESLIE KAUFMAN In the year since the wellhead beneath the Deepwater Horizon rig began spewing rust-colored crude into the northern Gulf of Mexico, scientists have been working frantically to figure out what environmental harm really came of the largest oil spill in American history. What has emerged in studies so far is not a final tally of damage, but a new window on the complexities of the gulf, and the vulnerabilities and capacities of biological systems in the face of environmental insults. There is no doubt that gulf water, wildlife and wetlands sustained injury when, beginning on April 20 last year, some 4.9 million barrels of oil and 1.84 million gallons of dispersants poured into the waters off Louisiana. But the ecosystem was not passive in the face of this assault. The gulf, which experiences a natural seepage of millions of gallons of oil a year, had the innate capacity to digest some of crude and the methane gas mixed with it. Almost as soon as the well was capped, the deep became cleaner to the eye. By the same token, dozens of miles of marsh still remain blackened by heavy oil, government crews are still grooming away tar balls that wash up

ceaselessly on beaches and traces of the dispersants are still found floating in the currents. P.C. Golfo de México, petróleo, medio ambiente <http://www.nytimes.com/2011/04/12/business/energy-environment/12gas.html?ref=business>

Studies Say Natural Gas Has Its Own Environmental Problems By TOM ZELLER Jr. Natural gas, with its reputation as a crucial linchpin in the effort to wean the nation off of dirtier fossil fuels and reduce global warming, may not be as clean over all as its proponents say. Even as natural gas production in the United States increases and Washington gives it a warm embrace as a crucial component of America's energy future, two coming studies try to poke holes in the clean-and-green reputation of natural gas. They suggest that the rush to develop the nation's vast, unconventional sources of natural gas is logistically impractical and likely to do more to heat up the planet than mining and burning coal. The problem, the studies suggest, is that planet-warming methane, the chief component of natural gas, is escaping into the atmosphere in far larger quantities than previously thought, with as much as 7.9 percent of it puffing out from shale gas wells, intentionally vented or flared, or seeping from loose pipe fittings along gas distribution lines. This offsets natural gas's most important advantage as an energy source: it burns cleaner than other fossil fuels and releases lower carbon dioxide emissions. P.C. gas natural, medio ambiente El País http://www.elpais.com/articulo/internacional/desigualdad/social/dispara/pese/exito/economia/peruana/elpepuint/20110411elpepiint_2/Tes

La desigualdad social se dispara pese al éxito de la economía peruana F. GUALDONI - Lima - 11/04/2011 "El Perú es un mendigo sentado en un banco de oro". La frase, que se ha atribuido al naturalista italiano del siglo XIX Antonio Raimondi cuando al parecer es un dicho popular de más larga data, representa el sentimiento que ha dominado la campaña de las presidenciales. La frustración popular ante la enorme desigualdad en la distribución de la riqueza ha sido el combustible que ha impulsado al nacionalista Ollanta Humala y la populista Keiko Fujimori en las encuestas. Y es que a pesar de que el país ha crecido en torno al 7% anual durante los últimos cinco años, un récord en América Latina, a unos pocos kilómetros de Lima mucha gente carece de agua potable, come solo lo que cultiva y defeca en agujeros en la tierra. "Si hasta el Banco Mundial nos ha dicho que debemos hacer reformas para que el crecimiento económico también beneficie a los más pobres... Se da cuenta, el Banco Mundial diciéndonos que debemos tener política social", dice el analista político Sinesio López, exprofesor de Humala y amigo del candidato, quien a pesar de apoyar al exmilitar, no oculta que le preocupa un poco su ramalazo autoritario. Hace apenas dos semanas, el Banco Mundial instó al futuro Gobierno peruano a desarrollar políticas públicas que trasladen la riqueza a los sectores menos favorecidos. Es por la falta de estas medidas que el presidente Alan García deja el poder con la popularidad por los suelos pese al recorte de la pobreza. P.C. pobreza, desigualdad, economía peruana http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/cae/economia/mundial/volvera/estar/grandes/anos/elpepueco/20110411elpepueco_14/Tes

España cae a la 12ª economía mundial y no volverá a estar entre las 10 más grandes en años EL PAÍS 11/04/2011 La factura de la peor crisis que ha sufrido España en el último medio siglo ha relegado al país tres puestos en la clasificación de potencias mundiales. Según el informe de primavera del Fondo Monetario Internacional, España cerró 2010 como la dudécima economía del mundo tras ser adelantada por Canadá, India y Rusia, una situación que ya adelantaba el organismo en su informe de previsiones de octubre, pero que se confirma tras el cierre del ejercicio. Además, y esto es nuevo, no volverá al grupo de los 10 más grande en un futuro previsible tras soñar con entrar en el grupo de los siete países más industrializados del mundo gracias a década y media de fuerte crecimiento. Las proyecciones que realiza el organismo internacional auguran que España se mantendrá en el puesto 12 durante este año y el próximo. A partir de entonces, mantendrá una particular pugna con Australia, actualmente la 13 economía mundial pero que superará a España en dos años. Con ella, intercambiará posiciones alternativamente hasta, al menos, 2016. P.C. FMI, pronósticos, crisis, economía mundial http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/alerta/crisis/fiscal/EE/UU/potencialmente/devastadora/elpepueco/20110411elpepueco_11/Tes

El FMI alerta de una crisis fiscal en EE UU potencialmente devastadora CLAUDI PÉREZ | Enviado especial a Washington 11/04/2011 Con el mundo sacando aún la cabeza de uno de los fracasos más violentos de la vida económica en los últimos cien años, el Fondo Monetario Internacional (FMI) ha abierto hoy su reunión de primavera con un mensaje de optimismo contenido: la recuperación está cobrando ímpetu, aunque el elevado desempleo durará años. Y tras ese mensaje, una retahíla innumerable de riesgos, un sinnúmero de problemas potenciales entre los que destaca uno. La crisis fiscal europea está ahí y ya ha provocado daños serios en algunos países, pero el mayor peligro procede de Estados Unidos: la economía norteamericana tiene "una necesidad particularmente urgente" de atajar sus problemas fiscales "para disipar el riesgo de fuertes fluctuaciones en el mercado de bonos", destaca el Informe de Perspectivas Económicas del FMI. La incertidumbre sobre la posición fiscal norteamericana, cuya deuda superará el 110% del PIB en 2016 (frente al 90% de la eurozona) puede causar "abruptos incrementos en los tipos de interés" en la deuda pública y "desestabilizar los mercados de deuda globales". El FMI exige a Estados Unidos medidas urgentes: una "reforma de la tributación" (eufemismo que esconde en realidad una subida de impuestos) y una reforma de la Seguridad Social (en este caso, la reforma significa en realidad sacar la tijera: recortes). P.C. crisis fiscal, FMI, Estados Unidos http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/rebaja/decimas/prevision/crecimiento/Japon/2011/elpepueco/20110411elpepueco_12/Tes

El FMI rebaja dos décimas la previsión de crecimiento de Japón en 2011 EL PAÍS - Madrid - 11/04/2011 Los problemas más acuciantes de los países desarrollados tienen que ver con la deuda y las crisis fiscales, según el Fondo Monetario Internacional (FMI), y eso vale también para Japón, aunque a esta economía se le añade el problema de que crecerá menos en 2011 debido al terremoto que devastó el país en marzo. El organismo, que ha iniciado hoy su reunión de primavera en Washington, no cree, sin embargo, que la velocidad de crecimiento japonesa vaya a verse demasiado afectada por la catástrofe natural que ha golpeado al país, y recorta su previsión de avance del PIB hasta el 1,4%, solo dos décimas menos con respecto a la anterior, hecha en enero. Son estimaciones muy positivas si se comparan con las que hizo hace días la OCDE, que pronosticó que la economía nipona volvería a entrar este año en recesión. En su último informe World Economic Outlook, el FMI considera que en 2012 el crecimiento será ya del 2,1%

(tres décimas por encima de la anterior previsión) y lo que toca ahora es empezar a pensar en medidas para reducir la enorme deuda pública, que con el 225% del PIB es la mayor, con diferencia, de todo el mundo desarrollado. P.C. crecimiento económico, crisis, deuda, Japón, FMI http://www.elpais.com/articulo/economia/campo/convierte/refugio/laboral/elpepueco/20110411elpepieco_9/Tes El campo se convierte en refugio laboral VIDAL MATÉ - Madrid - 11/04/2011 El sector agrario se convirtió el año pasado en un refugio donde acudieron para buscar empleo personas afectadas por la crisis en otros sectores. Esos trabajadores se emplearon fundamentalmente por cuenta ajena, pero también, en algunos casos, como agricultores o ganaderos por cuenta propia. Estas son las conclusiones de un trabajo elaborado por la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG) tomando como base datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), de la Clasificación Nacional de Actividades Económicas (CNAE) y de afiliación a la Seguridad Social. De acuerdo con las cifras de la EPA -el mejor termómetro del mercado laboral en España-, el número de activos en ese periodo creció en casi 40.000 personas hasta cerca de un millón. De esa cifra de personas con edad y disposición de trabajar, 12.000 se incorporaron a la lista de ocupados, hasta la cifra de 755.000 efectivos, que suponen el 4,1% del total de la población ocupada en España, con un aumento de dos décimas. En la parte negativa, otras 28.000 personas pasaron a ocupar un sitio en las listas del paro agrario, pues el sector no generó puestos suficientes para todos los demandantes. El desempleo total afecta a 4,7 millones de personas en España, según los datos de cierre de 2010. P.C. sector agrario, campo, empleo